



## Universidades, con irregularidades

**POR LAURA TORIBIO**  
*laura.toribio@gimm.com.mx*

La Auditoría Superior de la Federación detectó montos por aclarar por parte de la Universidad Autónomas de Oaxaca, Chiapas, Chihuahua y Coahuila.

En el caso de Oaxaca, por ejemplo, la Auditoría, presume, entre otras irregularidades, un probable daño por un monto de 365 mil 333 pesos, por realizar pagos posteriores a la fecha de baja por defunción de 6 trabajadores.

En total, de los recursos que le transfirió la SEP a la Universidad Autónoma de Oaxaca no comprometió 11.9 millones de pesos y no pagó 7,370.0 miles de pesos, que representaron el 0.6% de los recursos transferidos

“En el ejercicio de los recursos, la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca infringió la normativa, principalmente en materia de Registro e Información Financiera de las Operaciones, Arrendamientos y Servicios, lo que generó un probable daño a la Hacienda Pública Federal por un importe de 5,443.1 miles de pesos, que representan el 0.4% de la muestra auditada”, indica.

En este contexto, la ASF dictaminó que la Universidad de Oaxaca

no dispone de un sistema de control interno para prevenir los riesgos que podrían limitar el cumplimiento de los objetivos, la observancia de su normativa y el manejo ordenado, eficiente y transparente de los recursos.

En el caso de la Universidad Autónoma de Chihuahua, la ASF refiere que incurrió en inobservancias de la normativa, principalmente en materia de servicios personales, que generaron un probable daño a la Hacienda Pública Federal por un importe de 26,861.1 miles de pesos, que representa el 2.6% de la muestra auditada.

Mientras en el ejercicio de los recursos, la Universidad de Autónoma de Chiapas infringió la normativa, lo que generó un probable daño a la Hacienda Pública Federal por 102,430.7 miles de pesos, que representó el 6.1% de la muestra auditada.

Y finalmente en el caso de la Universidad Autónoma de Coahuila concluyó que también infringió la normativa, principalmente en materia de la Ley Federal de Presupuesto, lo que generó un probable daño a la Hacienda Pública Federal por un importe de 613,255.9 miles de pesos, que representó el 29.5% de la muestra auditada.